

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du sousigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



Gérant :

Hector A. Proulx.

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à **Hector A. Proulx, Gérant.**

ANNONCES :

Première insertion..... 10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne
Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première. } ABONNEMENT
\$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Comment on apprécie l'œuvre de " l'Orphelinat agricole de Wentworth. — M. S. M. Barry, professeur d'industrie laitière au Collège agricole de Guelph, Ontario. — La " fête des arbres, " mardi prochain, 19 mai ; hommage à l'Hon. H. G. Joly, promoteur de cette fête. — Aux anciens élèves du Séminaire des Trois-Rivières. — Anniversaire de la pomme de terre.

Causerie Agricole : Culture de la carotte.

Sujets divers : Quelques conseils à l'égard des pâturages. — Entretien des veaux pour l'élevage et la boucherie ; les veaux à la ferme-modèle du Collège de Ste Anne. — Pas de soins, pas de betteraves. — De l'ensemencement des céréales. — Agriculture : Des signes qui indiquent qu'une ruche essaimera ; attention qu'il faut avoir lorsqu'on attend des essaims.

Bibliographie : " Choix des vaches laitières, " système Guénon, par M. J. A. Couture, médecin-vétérinaire, etc.

Choses et autres : Les terres épuisées ; mission de la Gazette des Campagnes, encouragement qu'elle reçoit du Gouvernement de la Province de Québec.

Recettes : Procédé pour le nettoyage des tonneaux. — Engrais des vignes.

L'industrie laitière dans la Province de Québec. — A plusieurs reprises différentes, on nous a prié de publier les correspondances échangées entre M. Ed. A. Burnard et M. S. M. Barry, et nous ne l'avons pas fait, parce que nous n'avons pas aimé le ton de la discussion entre ces deux messieurs, animés sans doute du même désir de servir les intérêts de l'industrie laitière. Différer d'opinion sur une question aussi importante et nouvelle dans le pays ne nous surprend pas, car il n'est pas de questions en agriculture qui n'aient pas été atteintes du souffle de la critique; et nous croyons cette critique nécessaire sans que, pour cela, ceux qui sont en cause s'accusent d'ignorance et de mauvaise foi. Sur la question agricole, nous n'y gagnons rien à nous diviser; cherchons plutôt à éclaircir les points obscurs, même au prix d'expériences souvent répétées, jusqu'à ce que nous soyons sûrs que ce que nous pronons soit praticable et avantageux ou ne l'est pas. Alors rendons notre verdict: bon ou mauvais.

Le gérant de la Gazette des Campagnes, Hector A. Proulx offre en vente des volumes de littérature très intéressante. Voir son annonce au No 35 de la Gazette des Campagnes.

REVUE DE LA SEMAINE.

Orphelinat agricole de Wentworth. — Nos lecteurs qui portent un si grand intérêt à cet Orphelinat seront heureux des nouvelles données par le Nord de Saint-Jérôme; ils s'associeront de tout cœur aux éloges et aux félicitations qui ont été adressés à M. le curé Rousselot et au R. P. Fleurance, si bien nommés les " généreux apôtres de la charité et de la colonisation. " Voici l'article du Nord :

" Jeudi a eu lieu une très intéressante discussion à la chambre, à Québec, sur la nécessité de fonder des orphelinats agricoles. MM. Poulin, Beaubien et Nantel ont pris la parole au long sur cette matière qui a paru intéresser vivement la Chambre. Tous ont compris qu'en aidant à la fondation de l'orphelinat de Wentworth entre autres, on accomplissait une œuvre patriotique; non seulement on faisait acte de philanthropie et de charité, mais encore on contribuait à établir des écoles d'agriculture qui ne coûtent pas un sou à la Province, qui contribueront puissamment à enseigner dans nos cantons du Nord, la véritable manière de faire la culture payante en se livrant à l'élevage des bestiaux.

" M. le curé Rousselot et le Rév. Père Fleurance étaient présents et avaient place sur le parquet de la Chambre à côté du fauteuil de l'Orateur. Leur éloge a été fait et accueilli par les plus vifs applaudissements. Ces généreux apôtres de la charité, de la colonisation, de la grande cause agricole, ont en outre reçu l'expression des plus chaudes sympathies que les députés, ministériels et oppositionnistes, se sont empressés de leur prodiguer.

" Le gouvernement va en toute probabilité accorder la demande de l'orphelinat, et avant qu'il soit longtemps le Nord sera doté d'un des établissements les plus importants de la Province. " — *La Semaine religieuse de Montréal.*

M. S. M. Barry, professeur d'industrie laitière au Collège d'agriculture de Guelph, Ontario. — Nous sommes